

425/A(E) XXVIII. GP

Eingebracht am 24.09.2025

Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.

ENTSCHIESSUNGSANTRAG

des Abgeordneten Ing. Mag. Volker Reifenberger

und weiterer Abgeordneter

betreffend **Attraktivierung der Einjährig-Freiwilligen-Ausbildung**

Mit Anfang September 2025 begann wieder die Ausbildung der Einjährig-Freiwilligen (EF). Der Start des EF-Jahres, dessen Teilnehmer die zukünftigen Berufs- und Milizoffiziere stellen werden, ist ausdrücklich zu begrüßen.

Diese Ausbildungsmöglichkeit trägt einen hohen Wert in sich, sowohl für die jungen Soldaten als auch für den Staat. Sie leistet einen Beitrag zur Sicherheit Österreichs und zur Fähigkeit der militärischen Landesverteidigung. Die Einjährig-Freiwilligen übernehmen somit eine große Verpflichtung und ihr Dienst schafft eine Bindung junger Staatsbürger an den Staat. Darüber hinaus verbindet die Ausbildung die Kameraden selbst miteinander und diese stellt oftmals den Anfangspunkt lebenslanger Verbundenheit dar.

Die Gewinnung motivierter und gutausgebildeter Soldaten für das Österreichische Bundesheer ist zudem dringend nötig, denn der Bedarf sowohl an Berufs- als auch an Milizoffizieren ist groß. Der Soldatenberuf muss in Österreich zweifelsohne wieder attraktiviert werden, um Personalzuwächse lukrieren zu können. Als eine diesem Ziel dienliche Maßnahme sollen künftig Einjährige-Freiwillige nach der erfolgreichen Absolvierung ihrer zwölf Monate langen Ausbildung am Ende des EF-Jahres den Dienstgrad Fähnrich erhalten.

Diese Maßnahme wäre nicht nur ein Anreiz, die Einjährig-Freiwilligen-Ausbildung zu absolvieren, sondern würde auch einen Gleichklang in der Ausbildung zwischen Berufs- und Milizoffizieren bedeuten. Fähnrich soll demnach der Einstiegsdienstgrad bei den Offizieren sein. Hierdurch würde auch die Stütze der Milizarmee gestärkt werden.

Die Verleihung des Dienstgrads Fähnrich soll eine Wertschätzung gegenüber den Leistungen der Einjährig-Freiwilligen darstellen und ihrer Einsatzbereitschaft Respekt zollen sowie gesellschaftliche Anerkennung erwirken.

Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher nachstehenden

Entschließungsantrag

Der Nationalrat wolle beschließen:

„Die Bundesregierung, insbesondere die Bundesministerin für Landesverteidigung, wird aufgefordert, dafür Sorge zu tragen, dass die Einjährig-Freiwilligen-Ausbildung attrahiert wird, indem deren Absolventen nach erfolgreichem Abschluss des EF-Jahres den Dienstgrad Fähnrich erhalten.“

In formeller Hinsicht wird ersucht, diesen Antrag dem Landesverteidigungsausschuss zuzuweisen.